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平成２８年度第２回 神石高原町農業委員会 議事録 

 

《開催日時》     平成２８年５月２５日（水）  

 

《場  所》     三和公民館 １階 会議室 

 

《付議事項》 

           議案第1号 神石高原町農業振興地域整備計画の変更について 

           議案第2号 非農地証明申請について 

           議案第3号 農地法第3条による許可申請について 

           議案第4号 農地法第4条による許可申請について 

           議案第5号 農地法第5条による許可申請について 

 

《出 席 者》    １番 福島 道正   ２番 槌原 敬司   ３番 若林 宏明 

          ４番 伊勢村 正治  ５番 藤井 ヨシ子   

          ７番 日下 文子   ８番 梶尾 英志   ９番 小川 玲子 

         １０番 小田 千寿香 １１番 徳本 敬吉  １２番 圓道 タミ子 

         １３番 立原 孝生  １４番 横儀 秋弘  １５番 光末 幸司 

         １６番 橋本 進吾             １８番 村上 積水 

         １９番 赤木 健二  ２０番 塚本 尚夫  ２１番 正木 正二 

         ２２番 池田 正敬  ２３番 川上  進  ２４番 伊勢村 春行 

         ２５番 大谷 省五  ２６番 小林 文雄  ２７番 佐伯 知省 

 

           事務局長 松本 真典 

            

           遅刻 なし 

 

《欠 席 者》    ６番 矢田貝 幹輝 １７番 向  靖弘 

             

 

《開  会》    

 

松本事務局長    それでは，ちょうど定刻となりましたので，ただいまから平成２８年度

第２回の神石高原町農業委員会総会を開会いたしたいと思います。 

 初めに，会長さんのほうからご挨拶をお願いいたします。 

 

《挨  拶》 

佐伯会長      （挨拶）               
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松本事務局長    ありがとうございました。 

 

《欠席者報告及 

び総会の成立》 

松本事務局長    それでは，続きまして本日の欠席者の報告でございますが，本日の欠席

者は６番矢田貝幹輝委員，１５番光末幸司委員，１７番向靖弘委員でござ

います。以上の３名でございます。したがいまして，農業委員会等に関す

る法律第２１条第３項の規定により，在任委員数２７名中，本日の出席者

は２４名でありますので，過半数を越えております。本日の総会が成立す

ることをご報告申し上げます。 

 なお，議事の進行につきましては，会議規則第３条の規定により会長の

ほうにお願いしたいと思います。よろしくお願いします。 

                              

《議事録署名委員 

の指名》 

佐伯会長（議長）  それでは，議事に入ります前に，本日の議事録署名委員の指名をさせて

いただきます。 

 ７番の日下委員と８番の梶尾両委員さんにお願いをいたします。 

 

《議事》 

《議案第１号》 

佐伯会長（議長）  それでは，議事に入ります。 

 議案第１号「神石高原町農業振興地域整備計画の変更について」を議題

といたします。 

 説明をお願いいたします。 

                              

松本事務局長    （事務局説明） 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 農業地域の整備計画の変更についての説明をいただきました。 

 ご意見，ご質問がありましたら，お願いいたします。 

 ございませんか。 

 ないようでございますので，「神石高原町農業振興地域整備計画の変更

について」は異議なき旨，回答をさせていただきます。 
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《議案第２号》 

佐伯会長（議長）  続きまして，議案第２号「非農地証明の申請について」を議題といたし

ます。 

 説明をお願いいたします。 

 

松本事務局長    （事務局説明）             

     ０－６ 有木  ３件 川上
かわかみ

 等史
ひとし

 （橋本
はしもと

 進
しん

吾
ご

 委員） 

０－７ 有木  １件 川上
かわかみ

 等史
ひとし

 （橋本
はしもと

 進
しん

吾
ご

 委員） 

０－８ 新免  １件 瀬尾
せ お

 敏
とし

行
ゆき

 （正木
まさき

 正二
しょうじ

 委員） 

０－９ 井関  １件 坂本
さかもと

 亮人
あきと

 （立原
たちはら

 孝生
たかお

 委員） 

 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 担当委員さんによる現地調査をお願いいたしております。調査結果のご

報告をお願いいたします。 

 川上さんの案件からお願いをいたします。 

 

橋本進吾委員    １６番橋本です。 

 去る５月２１日に池田委員さんと現地に行ってまいりました。申請者で

ある川上等史さんと同行してまいりました。 

 田のほうは一見して通り過ぎそうな鬱蒼とした山の中にあるのですけ

ど，写真つづりで言うと１ページから３ページとなっていますが，一見し

てどこが田かなというぐらい生い茂っておりまして，確認するのも難しい

というところです。議案書で２４年になっていますが，それと続けて，７

番目の九龍谷という５５０１番地の畑ですが，面積は４，０００㎡という

ことで結構広いのですけど，家からちょっと離れていまして，開墾地で一

時期コンニャクやらつくられていましたが，その後耕作をされなくなって

います。年も８０歳になられまして，もうつくる元気がないということ

で，周りももう山ばかりですので山にしたいなということで，何ら問題も

ないなということで思っています。ご審議のほどよろしくお願いいたしま

す。 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 続きまして，瀬尾さんの案件お願いします。 
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正木正二委員    ２１番正木です。 

 ５月１９日に徳本委員さんと事務局とで現地確認を行いました。 

 この土地については，２９年来，作付はされていないということで，見

た感じ荒れ放題ということではないですが，１５ページの地図を見ていた

だければ，ちょうど農地の中には岩がありまして，そのそばには電柱もあ

り，大型の機械が入るのは困難でありますし，この畑の中央あたりには上

の家屋等からの排水路の水管等も見受けられました。ということで，これ

から将来も作付はされないと思われますので，地目を原野にして管理され

たいということをですので，非農地で大丈夫かと思われます，ひとつ審議

をよろしくお願いします。 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 続きまして，坂本さんの案件をお願いします。 

 

立原孝生委員    １６番の立原です。 

 先日月曜日に向委員さんとこの坂本さんの代理人であります岡さんと３

人で現地のほうを確認してまいりました。 

 この坂本さんというのは東京へ在住のようで，こちらへ帰ってくる予定

も今のところないということで，岡さんのほうに委任をされまして今回の

お話となりました，現場は，写真つづりでいくと５ページですが，もう鬱

蒼としておりまして，現状の土地ももうかなり困難と。作付け等ももう難

しいと話をしたところでありまして，特にもう農地としての再生は難しい

かと思いますので，特に問題はないかと思います。ご審議のほうよろしく

お願いいたします。 

 

                            

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 非農地証明の申請についての調査結果の報告をいただきました。 

 ご意見，ご質問ございましたらお願いいたします。 

 ご意見がないようでございますので，採決に移らせていただきます。 

 議案第２号「非農地証明の申請について」，申請どおり許可することに

賛成の方の挙手をお願いいたします。 

 

          （全員賛成） 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 挙手全員でございますので，申請どおり許可することといたします。 
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《議案第３号》 

佐伯会長（議長）  続きまして，議案第３号「農地法第３条による許可申請について」を議

題といたします。 

 説明をお願いいたします。 

 

松本事務局長    （事務局説明）         

        ３－１ 高光７件 丹下
たんげ

 世
せい

治
じ

  丹下
たんげ

 国治
くにはる

 （伊勢村
いせむら

 春
はる

行
ゆき

 委員） 

３－８ 上１件 馬屋
うまや

原
はら

 鈴男
すずお

 山本
やまもと

敏文
としふみ

 山本
やまもと

悦子
えつこ

（小川
おがわ

 玲子
れいこ

 委員） 

３－９ 上豊松７件 赤木
あかぎ

 精
せい

一
いち

  赤木
あかぎ

 フミエ （小林
こばやし

 文
ふみ

雄
お

 委員） 

３－１０ 小野８件 小埜
お の

 洋平
ようへい

  平松
ひらまつ

 忠
ただ

敬
たか

 （徳本
とくもと

 敬
けい

吉
きち

 委員） 

３－１１ 有木６件 中山
なかやま

 秀 一
しゅういち

  坂本
さかもと

 勝
かつ

行
ゆき

 （橋本
はしもと

 進
しん

吾
ご

 委員） 

３－１２ 上 ３件 時
とき

谷
たに

 昌
まさ

秀
ひで

  井上
いのうえ

  清
きよし

 （光
みつ

末
すえ

 幸司
こうじ

 委員） 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 担当委員さんによる現地確認のほうお願いいたしております。 

 調査結果のご報告をお願いいたします。 

 丹下さんの案件からお願いします。 

 

伊勢村春行委員   失礼いたします。２４番伊勢村でございます。 

 丹下さんの案件につきまして，説明させていただきます。 

 去る２１日，丹下世治さんと，丹下国治さんがちょうど病気で現地には

行っていただくことができませんでした。したがいまして，私，農業委

員，これは贈与というふうな案件ですので１人でよろしいというふうなこ

とを事務局のほうから承りまして，私一人で農業委員は参加させていただ

きました。 

 丹下世治さんと私と現地確認をさせていただきました。何ら別に異常は

ないというふうに確認したわけでありまして，問題はないものと思われま

すので，皆様のご審議をよろしくお願いを申し上げます。 

 以上でございます。  

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 
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 続きまして，馬屋原さんの案件，お願いいたします。 

 

小川 玲子委員   失礼します。９番小川玲子です。 

 馬屋原さんの案件を５月２３日，申請人，馬屋原鈴男さん，３人で確認

いたしました。 

以前からこの土地は馬屋原さんが耕作されていて，勤めをしながら農産

物を出荷されています。今後もまだ若いので，続けて農産物をたくさんつ

くって出荷される予定です。よろしくお願いいたします。 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 続きまして，赤木さんの案件をお願いいたします。 

 

小林文雄委員    ２６番小林でございます。 

 去る１５日に現地に確認に私一人でいきました。 

 赤木精一さんとフミエさんは親子でございまして，写真のほうは１０ペ

ージから１２ページまで載っておりまして，大変きれいに管理されており

ます。毎週帰って耕作されておるようでございまして，問題ないというふ

うに感じました。ご審議のほどよろしくお願いします。 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 続きまして，小埜さんの案件，お願いいたします。 

 

徳本敬吉委員    １１番徳本です。 

 去る１９日に正木委員，それから事務局の方，それから譲受人の小埜さ

んという方で現地を確認しております。 

 先ほど事務局のほうからありましたように，田が４筆で３，２７３㎡，

それから畑が４筆で５２０㎡です。これは平松さんの所有であるわけです

が，議案書のほう２８ページをちょっとごらんいただきたいと思います

が，あそこへ数個の旗が立っています。全部平松さんの所有でございまし

て，一部は下の左の，ちょっと言いますと下の段の３つ，９１５，１５－

１，それからあれは現在レインボーファームさんが借りてつくられており

ますが，つくられておるのは左の一番下の写真つづりのほうで１６ページ

の９１６，５４０㎡のみ田植えをしてございます。あと田がその隣の９１

５－１とその隣は大体２筆あるわけですが，レインボーさんが電力送信と

いうふうなこともあったりして，１枚にするような段取りで大分できてお

りました。農地としてすぐ利用するのはなかなか難しいのかなというふう

に思いましたし，その上の９０２－１も実際には農地パトロールでいうと

Ｂ判定に近いような感じのところもございましたが，小埜さんは兼業では
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ございますが，農業をやってみたいというふうなことでございます。写真

つづりのほうは１５ページから８枚ございますが，一部はもう野菜を植え

たりしていますが，あと管理も大変だろうなというふうに思っております

し，１６ページの写真つづりに畑の６５㎡のところが浄化槽の施設が写真

をごらんのようにあります。このような状況でしたが，耕作する意欲があ

るようでございますので，よろしくご審議ください。 

 以上です。 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 続きまして，中山さんの案件，お願いいたします。 

 

橋本進吾委員    失礼します。１６番の橋本です。 

 去る２１日に池田委員さんと現地に行ってまいりました。 

坂本さんがもう大分前に出られて，空き家になっていまして，空き家バ

ンクには登録されていないみたいですが，売りに出ていまして，なかなか

買い手がいないなという中で，中山さんが目をつけられたというか，農業

をしようかなということで見初められたというか，中山さんというのは現

在，住所はここにありますように，今坂本さんの前の２筆を借りています

が，借りるというか，買っているのですが，住めるような状態ではなく，

工事中で人が住めるような状態ではないので，とりあえず高知のほうに研

修先があります。そこで今研修をされているみたいです。中山さん自体は

現地へ来るのも，今高知のほうで就農されているというか，研修中なので

来られないということで，お話だけをしてもらったのですが，有機農法で

私はトマトをつくりたい，トマトをつくるのに有機農法でいくとミニトマ

トしかできないというか，大きいトマトはできないので，ミニトマトで私

は生計を立てるというお話をされていました。販売先も全部，デパートと

かそういう契約も全部済んでいるというか，そういう形の契約栽培をされ

ているということで，研修者も１人入れて，将来的には田のほうが、写真

つづりでいくと田に今水を張っているような写真がありますが，ここは今

現況ではレインボーファームさんが田んぼをつくられていて，今年も作付

をされています。その中ですぐに返してくれというのもあれだし，自分と

しても就農はするのだけど，とりあえずは畑だけ，ミニトマトだけをつく

って，徐々には田もつくっていきたいなということで，意欲のある若い方

が今度入ってこられるということで，地区の人は楽しみにしておられるよ

うな状況であります。 

 以上です。審議のほどよろしくお願いします。 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 
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 次の時谷さんの案件につきましては，１７条第２項の登録時点で現地確

認をいただいておりますので，今回の現地調査はいただいておりません。 

 以上で３条による許可申請についての調査結果のご報告をいただきまし

た。 

 ご意見，ご質問ございましたらお願いいたします。 

 はい，どうぞ。 

 

池田委員      ９０４－１の畑については，浄化槽があるので先に転用許可申請がいる

のではないか。 

 

佐伯会長（議長）  それは，そのとおりだと思われます。今回は申請中，９０４－１の地番

を除いて許可するということでどうでしょうか。 

 

（委員）      （異議なし。） 

 

 他にご意見がないようでございますので，採決に移らせていただきま

す。 

 議案第３号「農地法第３条による許可申請について」，申請どおり許可

することに賛成の方の挙手をお願いいたします。 

 

          （全員賛成） 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 挙手全員でございますので，申請どおり許可することといたします。 

 

《議案第４号》 

佐伯会長（議長）  続きまして，議案第４号「農地法第４条による許可申請について」を議

題といたします。 

 説明をお願いいたします。 

 

松本事務局長    （事務局説明） 

          ４－２ 時安  ２件 井上
いのうえ

 晴
はる

視
し

  （ 向
むかい

 靖
やす

弘
ひろ

 委員） 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 担当委員さんによる現地確認のほうお願いいたしております。 

 調査結果のご報告をお願いいたします。 
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立原委員       １６番の立原です。 

 先日月曜日に向委員さんと井上さんと３人で現地のほうを確認してまい

りました。 

現地は，写真を見ていただいてもわかると思いますが，傾斜地でまた，

山の中段のような場所にあり，耕作をするには大変難しいところです。４

条申請については，問題ないと思います。ご審議のほうよろしくお願いい

たします。 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 ご意見，ご質問ございましたらお願いいたします。 

 

（委員）      （異議なし。） 

 

 ご意見がないようでございますので，採決に移らせていただきます。 

 議案第４号「農地法第４条による許可申請について」，申請どおり許可

することに賛成の方の挙手をお願いいたします。 

 

          （全員賛成） 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 挙手全員でございますので，申請どおり許可することといたします。 

 

《議案第５号》 

佐伯会長（議長）  続きまして，議案第５号「農地法第５条による許可申請について」を議

題といたします。 

 説明をお願いいたします。 

 

松本事務局長    （事務局説明） 

          農地等の所有権移転許可申請承認について 
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            農地等の賃貸借権設定許可申請承認について 
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            農地等の使用貸借権設定許可申請承認について 

５－３ 福永 ２件 山本
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佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 担当委員さんによる現地確認のほうお願いをいたしております。 

 調査結果のご報告をお願いいたします。 

 

村上委員      １８番 村上です。 

          ５月17日に私と川上委員で現地確認いたしました。現地は，写真を見て

いただいてもわかると思いますが，もともと耕作はされておらず，木や竹

が生えていたのをきれいに除去されています。今後は高野槙を植林したと

のことです。申請については，問題ないと思います。ご審議のほうよろし

くお願いいたします。 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 続きまして，三城さんの案件，お願いいたします。 

 

赤木委員      １９番 赤木です。４月２７日に私と矢田貝委員と事務局長を堀井主任

と三城さんで現地確認いたしました。三城博美さんはお父さんですがその

方の畑に息子さんが住宅を建てたいとのことでの申請です。既に隣地には

長男さんも住宅を建てられています。現地は，周りにも影響はないものと

思われますので申請については，問題ないと思います。ご審議のほうよろ

しくお願いいたします。 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 続きまして，瀬尾さんの案件，お願いいたします。 

福島委員      １番 福島です。５月１９日に私と若林委員と瀬尾さんのお父さんで現

地確認いたしました。議案の43ページでもあります918番地の農地につい

て以前転用許可した場所の近隣地であります。周りにも影響はないものと

思われますので申請については，問題ないと思います。ご審議のほうよろ

しくお願いいたします。 

 

佐伯会長（議長）  ありがとうございました。 

 続きまして，山本さんの案件，お願いをいたします。 
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塚本委員     ２０番 塚本です。５月２１日に私と梶尾委員で現地確認いたしまし

た。高台の農地で回りには住宅も農地もあまりなく，また現地の農地も

耕作されてなく周りにも影響はないものと思われますので申請について

は，問題ないと思います。ご審議のほうよろしくお願いいたします。 

 

 

議長（会長）  ５条申請の事前調査報告を頂きました。 

只今の案件につきまして，ご意見・ご質問はございませんか。 

        

議長（会長）  無いようでありますので，採決に移りたいとおもいます。 

 

議長（会長）  議案第５号「農地法第５条による許可申請について」は申請どお

り許可することに賛成の方は，挙手をお願いします。 

  

         （ 全員賛成 ） 

議長（会長）  有難うございます。全員賛成ですので，議案５号「農地法第５条

による許可申請について」は，許可することとします。 

 

 

議長（会長）  他にございませんか。 

 

  無いようでありますので，本日審議いただく議案は以上ですの

で，閉会とします。 

 

 

《閉  会》     


